



## COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PARACATU

GESTÃO 2018/2022

### 1 PLENÁRIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PARACATU

2  
3 Ata da 3ª reunião ordinária, realizada no dia 07 de junho de 2022.

4  
5 No dia 07 de junho de 2022, às 09h00min os conselheiros do Comitê da Bacia Hidro-  
6 gráfica do Rio Paracatu, reuniram-se por videoconferência através do aplicativo Zoom.  
7 Compareceram os seguintes conselheiros titulares e suplentes - **Poder Público Esta-**  
8 **dual: Ciro Leonardo Rabelo Coelho** (IGAM) – Titular, **Rodrigo de Sousa Lousada**  
9 (IGAM) – Suplente, **Danilo Dias de Araújo** (IEF) – Suplente, **Tais Fernanda Mar-**  
10 **tins Ferreira** (SEMAD) – Titular, **Carlos Henrique da Silva** (SEAPA) – Suplente,  
11 **Eleusa Maria de Lima e Silva** (SES) – Titular, **Aline Aparecida Cavalcante de Oli-**  
12 **veira** (SES) – Suplente; **Representantes Poder Público Municipal: Ivonete**  
13 **Antunes Ferreira** (AMNOR) – Titular, **Sophia Lorena Pinto Vieira** (Prefeitura Mu-  
14 **nicipal de Patos de Minas) – Titular, Denys Herculano de Castro** (Prefeitura  
15 **Municipal de Lagoa Grande) – Titular, Alexandre Stehling dos Santos** (Prefeitura  
16 **Municipal de Vazante) – Titular; Representantes de Usuários: Alexandre Augusto**  
17 **Soares Matos** (IBRAM) – Titular, **Adaiane Pereira de Souza** (BEVAP) – Titular,  
18 **Adson Roberto Ribeiro** (IRRIGANOR) – Titular, **Marcelo Geraldo Landim Car-**  
19 **valho** (Condomínio dos Irrigantes Entre Ribeiros) – Suplente, **Oswaldo Batista de**  
20 **Souza** (Sindicato dos Produtores Rurais de Paracatu) – Titular, **Túlio Pereira de Sá**  
21 (FIEMG) – Titular; **Representantes da Sociedade Civil: José Eduardo Trevisan**  
22 **Moraes** (ADESP) – Suplente, **Afonso de Jesus Silveira Andrade** (ASPROM) – Ti-  
23 **tular, Luís Fernando Barreto** (AEAPA) – Suplente, **Antônio Eustáquio Vieira**  
24 (MOVER) – Titular, **Tobias Tiago Pinto Vieira** (MOVER) – Suplente, **Bruno Peres**  
25 **de Oliveira** (ASCON) – Suplente. **Convidados: Frederico Franco, Marcos Guima-**  
26 **rães, Athos Souza, Maria de Lourdes, Gustavo Castro, Vanilda Moreira E Thiago**  
27 **Figueiredo. Assuntos em Pauta: 01) ABERTURA PELO PRESIDENTE DO CO-**  
28 **MITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PARACATU – ANTÔNIO**  
29 **EUSTÁQUIO VIEIRA: Antônio Eustáquio** cumprimentou e agradeceu a presença  
30 de todos. Falou sobre a Expedição ao Rio Paracatu que aconteceu dos dias 23 a 27 de  
31 maio e falou que futuramente mostrará os dois documentários que foram feitos na Ex-  
32 pedição. Falou do valor arrecadado para realizar as atividades e os gastos. Informou  
33 também que entrou em contato com algumas governanças para ver a possibilidade de  
34 realizar uma expedição ao Rio Preto. **Frederico Franco** compartilhou a tela com as  
35 fotos da estrada do Santa Isabel, e informou que tem feito reuniões com os presidentes  
36 das associações, o pessoal da empresa e que no mês seguinte a Agência Peixe Vivo  
37 vem conferir. E em seguida passou para o próximo ponto de pauta. **02) CONFERÊN-**  
38 **CIA DE QUÓRUM – ADSON RIBEIRO: Adson** informou que o quórum havia sido  
39 atingido e assim passou para o próximo ponto de pauta. **03) APROVAÇÃO DA ATA**



## COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PARACATU

GESTÃO 2018/2022

40 **DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO DIA 05/04/2022 - ANTÔNIO EUSTÁQUIO VI-**  
41 **EIRA: Antônio Eustáquio** informou que a Ata já havia sido enviada aos conselheiros  
42 para fazerem as devidas considerações e em seguida colocou em votação a aprovação  
43 da Ata da Reunião Ordinária do CBH-Paracatu do dia 05/04/2022. A mesma foi apro-  
44 vada por unanimidade dos votos. Em seguida passou para o próximo ponto de pauta.  
45 **04) INFORME DAS CORRESPONDÊNCIAS ENVIADAS E RECEBIDAS –**  
46 **ADSON ROBERTO RIBEIRO: Adson Ribeiro** começou informando da Nota Téc-  
47 nica recebida referente a alteração do Regimento Interno. Informou dos ofícios feitos  
48 solicitando parceria para realização da Expedição. Informou dos ofícios de renovação  
49 de parceria com o CBH-Paracatu. Ofício enviado ao Fórum Mineiro dos CBH's indi-  
50 cando Antônio Eustáquio para representar o Comitê na Reunião do Fórum Mineiro dos  
51 dias 04 e 05 de maio. Informou dos ofícios enviados aos parceiros que ajudaram o  
52 CBH-Paracatu na realização da Expedição. Informou dos ofícios das portarias recebi-  
53 das relacionado às CGL's que serão comentadas a seguir no ponto de pauta que tratam  
54 sobre elas. **05) RELATO, PELO SECRETÁRIO, DOS ASSUNTOS A DELIBE-**  
55 **RAR – ADSON ROBERTO RIBEIRO: Adson** informou dos assuntos a serem  
56 deliberados nos pontos de pauta a serem tratados a seguir. **06) DELIBERAÇÃO DA**  
57 **MINUTA DO REGIMENTO INTERNO CBH-PARACATU DE ACORDO**  
58 **COM A DN 69-2021 - ANTÔNIO EUSTÁQUIO VIEIRA: Antônio Eustáquio** pe-  
59 diu para **Frederico Franco** informar as alterações a serem feitas no Regimento  
60 Interno. **Frederico** informou da DN e da Nota Técnica enviada pelo IGAM, e infor-  
61 mou que as alterações a serem realizadas foram aprovadas pelo CERH, e que para  
62 aprovar algo de diferente deveria ser enviado ao Conselho Estadual para que votassem  
63 e fosse aprovado lá. **Adson Ribeiro** leu a conclusão da Nota Técnica e ficou em aberto  
64 para retirada de dúvida dos conselheiros. **Ivonete Antunes**, pediu para que falassem  
65 aos conselheiros quais foram as alterações mais significativas. **Maria de Lourdes** in-  
66 formou que as alterações foram feitas de acordo com a Deliberação Normativa CERH  
67 nº 69/2021, então qualquer alteração deveria passar para o CERH, foi encaminhado o  
68 Regimento para a Procuradoria do IGAM, que fizeram as ressalvas e assim foi ade-  
69 quado. Então qualquer questionamento tem que ser feito ao CERH, para que altere a  
70 DN nº 69. Informou que o prazo é até o dia 22 de junho e caso não aprove até essa data  
71 a pauta vai para o CERH e o Comitê não poderá deliberar mais. **Thiago Figueiredo**,  
72 no uso da palavra, informou que as alterações mais significativas foram com relação à  
73 participação da associação de municípios para que não haja dupla representação, para  
74 que a associação também represente o interesse do Município. Houveram mais mani-  
75 festações de outros conselheiros. Em seguida foi colocado em votação a aprovação da  
76 deliberação do Regimento Interno CBH-Paracatu de acordo com a DN 69/2021, con-  
77 tendo 02 (dois) votos contrários, de **Ivonete Antunes (AMNOR) e Osvaldo Batista**  
78 e 16 (dezesesseis) votos favoráveis. **Ivonete** sugeriu o envio de uma moção ao CERH  
79 em relação a essa alteração do Regimento Interno, em relação da importância da



## COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PARACATU

GESTÃO 2018/2022

80 participação das associações microrregionais nesse parlamento. **Tobias** sugeriu para  
81 que **Ivonete** elabore uma minuta para ser votada ao final da Reunião e a mesma con-  
82 cordou. **07) ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA MINUTA DE COBRANÇA PELO**  
83 **USO DE RECURSOS HÍDRICOS NO CBH-PARACATU: Tobias Vieira**, infor-  
84 mou sobre as reuniões da CTOC que vem falando sobre a Cobrança, conversou com  
85 os conselheiros, informou que recebeu foi recebido uma Nota Técnica do IGAM sobre  
86 isso estabelecendo os valores mínimos. Informou que foram realizadas as reuniões se-  
87 toriais, apresentou a minuta com o Kgestão, até fizeram algumas simulações com o  
88 setor agropecuário fazendo uma comparação de quantos reais por hectare por ano que  
89 mais ou menos esse produtor iria pagar, e abriu as portas para que recebessem o retorno  
90 dos setores propondo algo diferente na minuta. **Tobias** informou que a minuta do  
91 CBH-Paracatu está de acordo com o decreto, com nenhum valor a mais, que os PPU's  
92 estão idênticos ao do decreto. Informou que os setores quiseram manter os PPU's mí-  
93 nimos conforme o decreto. Sobre o Kgestão, o IGAM não recomenda, e informou o  
94 que acontece tendo o Kgestão. **Thiago Figueiredo** fez suas manifestações, deixando  
95 claro que o Kgestão deve ser aprovado em plenária. E em seguida foi colado em vota-  
96 ção quem era a favor e quem contra ter o Kgestão na minuta de cobrança. Houveram  
97 10 (dez) votos para retirar (com um voto de qualidade do Presidente por ter ficado  
98 empatado) e 09 (nove) votos para permanecer o Kgestão. Ficando aprovado a retirada  
99 do Kgestão da Minuta de Cobrança. Após algumas manifestações, foi colocado então,  
100 em votação a Deliberação da Cobrança pelo Uso de Recursos Hídricos no CBH-Para-  
101 catu sem o Kgestão, ficando aprovada por unanimidade dos votos. **08) ANÁLISE E**  
102 **DELIBERAÇÃO DO PROCESSO Nº 30950/2019 REQUERIDO POR DRAGA**  
103 **RIO PARACATU LTDA. EPP; 09) ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DO PRO-**  
104 **CESSO Nº 4925/2022 REQUERIDO POR DRAGA RIO PARACATU LTDA.**  
105 **EPP; 10) ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DO PROCESSO Nº 4926/2022 REQUE-**  
106 **RIDO POR DRAGA RIO PARACATU LTDA. EPP: Tobias Vieira**, no uso da  
107 palavra, informou que esses três processos são partes de um processo de licenciamento  
108 de mineração de dragagem onde os processos devem ser analisados conjuntamente.  
109 **Tobias**, mostrou a apresentação que foi usada pelo pessoal da Supram na Reunião da  
110 CTOC para mostrar do que se trata o processo e em seguida leu o relatório da CTOC  
111 referente aos 03 processos. Tobias informou que os processos se tratam de grande  
112 porte, mas seu uso é de uso não consuntivo. Informou o volume dragado e o tamanho  
113 do trecho de cada um dos três processos de outorgas. Em seguida Tobias leu as condi-  
114 cionantes dos processos e após manifestação de alguns conselheiros, foi sugerido e  
115 decidido colocar nas Deliberações desses processos mais duas condicionantes e uma  
116 alteração de uma condicionante já feita. Após realizar esses acréscimos nas 03 Deli-  
117 berações, foi colocado em votação os três processos em bloco. O Processo nº  
118 30950/2019, Processo nº 4925/2022 e o Processo nº 4926/2022. Houveram 05 (cinco)  
119 abstenções, de Adaiane de Souza (BEVAP), Afonso Andrade (ASPROM), Túlio de



## COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PARACATU

GESTÃO 2018/2022

120 Sá (FIEMG), Alexandre Matos (IBRAM) e Tais Fernanda (SEMAD) e ficaram apro-  
121 vados os processos pelo restante dos votos dos presentes. **11) ASSUNTOS GERAIS**  
122 **E COMUNICADO DOS CONSELHEIROS: Antônio Eustáquio**, fez seus agrade-  
123 cimentos aos parceiros que ajudaram na realização da Expedição. **Tobias Vieira**, falou  
124 do evento que irá acontecer no dia 22 no auditório da Prefeitura Municipal de Paracatu  
125 onde será tratado das CGL's e áreas de conflito realizado pelo IGAM e CBH-Paracatu.  
126 **Ivonete Antunes** mostrou ao plenário a minuta da moção a ser enviada ao CERH  
127 mencionada anteriormente na reunião e após leitura, foi colocado em votação o envio  
128 desta moção. Houveram duas abstenções de Túlio de Sá (FIEMG) e Alexandre Matos  
129 (IBRAM) e aprovado pelo restante dos presentes. **12) ENCERRAMENTO:** Não ha-  
130 vendo outros assuntos a serem tratados, **Antônio Eustáquio** agradeceu a presença de  
131 todos e assim declarou encerrada a reunião.

### APROVAÇÃO DA ATA

**Antônio Eustáquio Vieira**

Sr. Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu

**Adson Roberto Ribeiro**

Sr. Secretário do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu